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Kamer 
van Volksvertegenwoordigers 

ZITTING 1969-1970. 

17 JUNI 1970. 

WETSVOO:RSTEL 
tot wijziging van de wet van 10 oktober 1967 
houdende het Gerechtelijk Wetboek, met het oog 
op de toevoeging van het kanton Ninove bij het 

gerechtelijk arrondissement Oudenaarde. 

VERSLAG 
NAMENS 

DE COMMISSIE VOOR DE JUSTITIE (1), 
UITGEBRACHT DOOR DE HEER VAN ROMPAEY. 

DAMES EN HEREN, 

Uw Commissie onderzocht het onderhavige wetsvoorstel 
tijdens haar vergadering van 11 maart 1970. 
De indiener ervan bracht de volgende argumenten naar 

voren: 
1. Het kanton Ninove behoort van oudsher tot het arron 

dissement Oudenaarde. Op advies van de procureur-gene 
raal bij het hof van beroep te Gent voorzag het oorspron 
kelijk ontwerp Van Reepinghen dat het kanton Ninove bij 
het gerechtelijk arrondissement Oudenaarde zou gevoegd 
worden. 

2. Een van de nagestreefde doelstellingen van de gerech 
telijke herindeling was, te komen tot evenwichtige gerech- 

( 1) Samenstelling van de Commlssle : 
Voorzitter: de heer De Gryse . 
A. ·- Leden: de beren Charpentier. De Gryse, Mevr. De Rlemaecker 

Legat, de heren Duerinck, Lindemans, Saint-Remy, Van Rompaey, 
Willems. - Baudson, Bod, De Keulcnelr, Glinne. Hurcz, Mathys, 
Tibbaut. - Claes (A.), Coulonvaux, Defraigne, Jeunehomme, Van 
Lidth de [eude. --- Belmans, Leys, - Havelange. 

B. - Plaatsvervangers : de heren Chabert, Meyers, Renucie, Suuker 
buyk. - Ge/dalf, Juste, Nyffe/s, l?adoux.·---· Lerouçe, Olivier, Pede. - 
.Raskiri. - Leloax, 
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Chambre 
des Représentants 

SESSION 1969-1970. 

17 JUIN 1970, 

PROPOSITION DE LOI 
modifiant la loi du 10 octobre 1967 contenant le 
Code judiciaire, en vue du rattachement du 
canton de Ninove à l'arrondissement. judiciaire 

cl' Audenarde. 

. RAPPORT 
FAIT AU NOM 

DE LA COMMISSION DE LA JUSTICE (1), 
PAR M. VAN ROMPAEY. 

MESDAMES, MESSIEURS, 

Votre Commission a examiné le présent projet de loi au 
cours de sa séance du 11 mars 1970. 

Son auteur a exposé les arguments suivants : 

l. Le canton de Ninove appartient depuis toujours à 
l'arrondissement d'Auden arde. Sur avis du procureur géné 
ral près la cour d'appel de Gand, le premier projet 
Van Reepinghen prévoyait que le canton de Ninove serait 
rattaché à J' arrondissement judiciaire cl' Audenarde. 

2. Un des objectifs poursuivis par la rèorganisation judi 
ciaire était d'en arriver à' des arrondissements judiciaires 

(1) Compo-Itlon de la Commission : 
Président : M. De Gryse. 
A. -- Membres : MM. Charpentier, De Gryse, Mmo De Rlcmaecker 

Lcgot, MM. Duerinck. Lmdernans, Saint-Remy, Van Rompaey, Willems. 
- Baudson, Boel, De Kculeneu-, Gllnne, Hurez, Mathys, Tibbaut. - 
Claes (A.). Coulonvaux, Defraigne, Jeun<>homme, Van Lidth de Jeude. 
- Bclmans, Leys, - Havelange. 
B. - Suppléants : MM. Chebert, Meyers, Remecle, Suykerbuyk. - 

Ge/dolf, Jude, Nyffels, R.ado11x, -- Leroupe, Olivier, Pede. - R.askin, 
- Leloux. 
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tdijke arrondissementen. W elnu door de overheveling van 
het kanton Ninove naar het gerechtdijk arrondissement 
Dendermonde, maakt men het kleinste arrondissement van 
Cost- Vlaanderen nog kleiner. Daardoor wordt een degelijke 
rechtsbedeling ten zeerste bemoeilijkt daar specialisatie in 
de magistratuur er onmogelijk wordt. 

3. De oorspronkelijke redenen die tot de overheveling 
hebben geleid zijn thans onbestaande, te weten : enerzijds 
de klasseverheffing van Dendermonde en anderzijds de 
bedoeling om een afzonderlijk arrondissement Aalst op te 
richten. 

4. Het centrum Ninove dreigt nodeloos onttakeld te wor 
den ten voordele van andere centra. Zo is het alleen aan een 
misverstand te wijten dat de politierechtbank niet reeds werd 
afgeschaft daar reeds schikkingen werden getroffen om in 
het arrondissement Dendermonde hiervoor alleen Dender 
monde, Sint-Niklaas en Aalst te bewaren. 
lets gelijkaardigs staat voor de deur met de arbeidsrecht 

bank. De Minister beloofde dat binnen de grenzen van het 
arrondissement Oudenaarde een ambulante kamer zou zete 
len te Ronse en te Zottegem. Als dit billijk is, dan zou het 
dubbel billijk zijn hetzelfde te doen te Ninove. 

Daar is nog meer. Door het behoud van Ninove bij Oude 
naarde zou het mogelijk worden te Oudenaarde twee rech 
ters te benoemen bij de arbeidsrechtbank in plaats van één. 
En zo zou men ook ernstig kunnen spreken over de moge 

lijkheid van een ambulante kamer te Ninove. Welnu, wan 
neer Ninove bij Dendermonde gevoegd wordt, bestaat hier 
toe geen enkele kans. 

5. De overheveling van Ninove naar Dendermonde heeft 
niets te maken met het belang van de rechtsonderhorigen 
uit dit gebied. 
Trouwens, in dit gebied bestond nooit enige belang 

stelling in de richting van Dendermonde. 

Inderdaad: 

Dendermonde is moeilijk te bereiken; 

de losmaking van Oudenaarde brengt veel complicaties 
en bijkomende onkosten mee; 
de raadslieden van de rechtsonderhorigen zijn te Oude 
naarde bekend; 
met betrekking tot de politierechtbank en de arbeids 
rechtbank wordt de toestand steeds moeilijker. 

De medeondertekenaar van het wetsvoorstel verklaarde 
van zijn kant dat het kanton Ninove zich nog de facto in 
het arrondissement Oudenaarde bevindt en dat iedereen met 
deze toestand tevreden is. 
De Voorzitter was van mening dat alle voorstellen in ver 

band met wijzigingen aan het Gerechtelijk Wetboek tegelij 
kertijd en als een geheel zouden moeten onderzocht worden. 

Een lid verklaarde zich hiermede akkoord en suggereerde 
die wetsvoorstellen alleen te bestuderen indien de Konink 
lijke Commissaris van oordeel is dat er redenen zijn tot 
herziening van het Gerechtelijk Wetboek. 
De Koninklijke Commissaris lichtte vervolgens de huidige 

stand van zaken toe in verband met de verschillende recht 
banken. 
Voorheen stelde zich een probleem van bevoegdheids 

conflicten. 
Tijdens vroegere besprekingen werd het voorstel gedaan 

Aalst bij Oudenaarde te voegen. Dit was een slechte oplos 
sing: die steden horen niet bij elkaar. 

équilibrés. Or, il se fait que le transfert du canton de 
Ninove vers l'arrondissement judiciaire de Termonde réduit 
encore la superficie du plus petit arrondissement de Flandre 
orientale, ce qui rend difficile une bonne administration de la 
justice, étant donné qu'une spécialisation dans la magistra 
ture y devient impossible. 

3. Les raisons premières qui ont mené à ce transfert sont 
inexistantes pour le moment à savoir: d'une part, le reclas 
sement en une catégorie supérieure de Termonde et, d'autre 
part, l'intention de créer un arrondissement autonome 
dAlost. 

'I. Le centre de Ninove est menacé d'être déman 
telé inutilement au profit d'autres centres. Ainsi, il ne faut 
attribuer qu'à un malentendu le fait que le tribunal de police 
n'a pas encore été supprimé, étant donné que les dispositions 
étaient déjà prises afin de conserver dans l'arrondissement 
de Termonde uniquement Termonde, Saint~Nicolas et Alost. 

Une situation similaire est sur le point de se présenter en 
ce qui concerne le tribunal du travail. Le Ministre a promis 
qu'à l'intérieur des limites de l'arrondissement d'Audenarde, 
une chambre itinérante siégera à Renaix et à Zottegem. Si 
ceci est équitable, il est doublement équitable de faire la 
même chose à Ninove. 
li y a plus : en maintenant Ninove à Audenarde. il serait 

possible de nommer deux juges au tribunal du travail à Aude 
narde au lieu d'un seul. 

De cette manière, on pourrait commencer également à 
parler sérieusement d'une chambre itinérante à Ninove. Or, 
si Ninove est rattaché à Termonde, cette possibilité n'existe 
absolument plus. 

5. Le transfert de Ninove à Termonde n'a rien à voir avec 
les intérêts des justiciables de ce ressort. 

D'ailleurs, jamais le moindre intérêt n'a existé dans cette 
région pour Termonde. 

En effet: 

Termonde est située à une distance égale et est difficile à 
atteindre; 
le détachement d' Audenarde entraîne beaucoup de com 
plications et de frais supplémentaires; 
les conseils des justiciables sont connus à Audenarde; 

en ce qui concerne le tribunal de police et du travail, la 
situation devient toujours plus difficile. 

Le cosignataire de la proposition de loi a déclaré pour sa 
part que le canton de Ninove se trouve encore de facto dans 
l'arrondissement d'Audenarde et que chacun se montre satis 
fait de cette situation. 

Le Président a estimé qu'il faudrait examiner, en même 
temps et comme un tout, l'ensemble des propositions rela 
tives aux modifications à apporter au Code judiciaire. 

Un membre a marqué son accord sur ce point et a ajouté 
que les propositions de loi ne seraient discutées que si le 
Commissaire royal était d'avis qu'il existait des raisons de 
revoir le Code judiciaire. 

Le Commissaire royal a, ensuite, fourni des éclaircisse 
ments au sujet de la situation actuelle des divers tribunaux. 

Il existait, jadis, un problème de conflits de compétence, 

Au cours de discussions antérieures la proposition a été 
faite de rattacher Alost à Audenarde. C'était une mauvaise 
solution, parce que ces villes n'ont rien à voir l'une avec 
l'autre. 
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De dom h et Gerechtelijk Wetboek voorgestelde oplossinq 
is bevredigend. Mocht het voorstel aanvaard worden, dan 
zijn er moeilijkheden te vrezen vanwege Aalst en zou het 
evenwicht tussen Aalst en Sint-Niklaas verbroken worden. 
De Minister <leed opmerken dat hij een motie had ont 

vangen uit Ninove waarin de wens wordt uitgedrukt dat 
Ninove bij Dendermonde gevoegd wordt op voorwaarde dat 
er te Ninove een politierechtbank gevestigd wordt. 
Een ander lid wenste dat het probleem objectief zou 

gesteld worden. Men zou getracht hebben, aldus het lid, 
door alle mogelijke middelen een gunstig advies te beko 
men t.a.v, het onderhavige wetsvoorstel. 
Vervolgens gaf hetzelfde lid lezing van de bespreking van 

de gerechtelijke hervorming in de Senaat in verband met 
het kanton Ninove. 
Aalst en Nmove zijn zo dicht bij elkaar, dat zij één enkele 

streek vormen en ook één geheel moeten blijven. 

De Koninklijke Commissaris wees er nog op dat de Kamer 
drie jaar gele-de~ het probleem van de gebieden heeft bestu 
deerd : het is nog te vroeg om dit alles te herzien. 
Zulks zou een gevaarlijk precedent scheppen en ertoe 

leiden dat ook in andere gewesten gepoogd wordt om tot 
nieuwe verdelingen te komen. 
Het enig artikel werd met 9 stemmen tegen 3 en 1 ont 

houding verworpen. 

De Ver.slagger;,ez·. 

R. VAN ROMPAEY. 
De Voorzitter, 
A. DE GRYSE. 

La solution prévue dans le Code judiciaire est· satisfai 
sante. Si la proposition était acceptée, cela signifierait que 
des difficultés seraient à craindre du côté dAlost et que 
J'équilibre entre Alost et Saint-Nicolas serait rompu. 

Le Ministre a fait remarquer qu'il avait reçu une motion, 
émanant de Ninove, dans laquelle est exprimé le vœu que 
Ninove soit rattaché à Termonde, à la condition qu'un tri 
buna! de police soit établi à Ninove. 
Un autre membre a souhaité que le problème soit posé 

objectivement. Selon lui, on aurait essayé, par tous les 
moyens, d'obtenir un avis favorable au sujet de la présente 
proposition de loi. 
Ensuite, le même membre a donné lecture du texte de la 

discussion de la réforme judiciaire au Sénat, en œ qui con 
cerne le canton de Ninove. 

Les villes d'Alost et de Ninove sont si proches l'une de 
l'autre qu'elles forment une seule région et doivent également 
rester une entité. 

Le Commissaire royal a encore souligné que: la Chambre 
a consacré, il y a trois ans, une étude approfondie au pro 
blème des ressorts. 

Se serait créer un dangereux précédent qui aurait pour 
résultat d'amener d'autres régions également à vouloir une 
redistribution des ressorts. 
L'article unique a été rejeté par 9 voix contre 3 et 1 abs 

tention 

R. VAN ROMPAEY. 
Le Rapporteur, 

A. DE GRYSE 
Le Président, 


